
COMPTE RENDU DE tA SEANCE DU CONSEIT

MUNICIPAT
DU 7 f{OVEMBRE 2023

L'an deux mil vingt-trois, le 7 Novembre, le Conseil Municipal de la Commune, dûment convoqué, s'est réuni
en session ordinaire, à la Mairie, sous la présidence de Monsieur DEZIER Gérard, Maire.

Date de convocation du Conseil Municipal : le 31 Octobre 2023,

Présents: M. DEZIER - M. GOMEZ - Mme BOOINAUD -M. MAGNANON - Mme VINET (à partir de lâ

délibération 2023/8lr5l - M. ALlx - Mme RIOU - M. PIERRE - Mme LAFFAS - Mme BRUNET - M. GEOFFROY -
M. SALESSE - Mme LAVERGNE (à partir de la délibération 202318/231-M. SORIA - Mme GROSMAN RIGAUD -
M. TEXIER - Mme JOUBERT - M. GIRARDEAU (à panir de la délibération 2023/8/21 - Mme MARCHESSON - M.
BREJOU - Mme FAUCON - M. MONTAZEL - Mme SAINRAT - Mme MEYER - M. ROBIN - Mme SARLANDE - M.
KITSOUKOU - M. CHAMPALOUX - Mme MERIC.

Pouvoirs: MmeVINET à M. ALIX- Mme LAVERGNE à M. MAGNANON - Mme MEYER à Mme SARLANDE

- M. CHAMPALOUX à M. KITSOUKOU.

Madame RIOU a été élue secrétaire.

Avant d'ouvrir la séance, Monsieur le Maire informe l'assemblée de la situation d'inondation que connait la

commune, indique le dispositif en place et la mobilisation des services municipaux pour accompagner les
habitants concernés.

Monsieur le Maire demande si des conseillers municipaux ont des remarques sur le compte rendu de la
dernière séance.

Madame MERIC fait état de la rédaction de la réponse à sa question concernant les pânneaux d'affichage libre
et souhaite que soit ajouter ce qu'a dit Monsieur ALlx concernant la nécessité de mutualiser les actions des
services pour la location d'une mini-pelle. Monsieur le Maire refuse cette demande, rappelle que le compte
rendu reflète la synthèse des débats et que la précision demandée n'apporte pas une information essentielle à
la réponse apportée.

Monsieur KITSOUKOU soutient la demande de Madame MERIC et indique que Monsieur le Maire veut imposer
la rédaction du compte-rendu. Monsieur le Maire reprend la question posée et la réponse apportée tel que
rédi8ée dans le compte rendu. ll indique que la rédaction de la réponse est conforme ce qui a été dit et répond
à la question posée. ll répète que les éléments de contexte qui ont été dit en conseil n'apportent rien à la
réponse au fond.

Monsieur le Maire demande s'il y a d,autres remarques sur ce compte rendu.

Madame MERrc fait état de ra rédaction de ra réponse à sa question concernant res boites mair @gond-pontouvre.fr. Elle demande que soit ajouté que Monsieur re Maire a dit qu'ir étudierait ra questiàn-a,une
possibilité d'ouverture de ces types d,adresse mail aux conseillers municipaux.
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Nombre de conseillers en exercice : 29

E!§gg!t: Mme VINET ûusqu'à la délibération 2023/8/741- Mme I-AVERGNE ûusqu'à la délibération
2023/8122) - M. GTRARDEAU 0usqu'à la délibération 202318/7].- Mme MEYER - M. CHAMPALOUX.



Monsieur le Maire ne retient pas cette demande et met le Compte Rendu au vote

Madame MERIC et Monsieur KITSOUKOU votent contre

Le compte rendu est adopté par l'assemblée.

2023/8/1 : Décision modificative n"2

Monsieur le Maire, rapporteur, explique que

Suppression de l'emprunt inscrit en recette de la section d'investissement 2023

Lors de l'élaboration du budget 2023, il avait été prévu, afin d'équilibrer la section d'investissement, d'inscrire un emprunt

en recettes de I L22195 €.

Suite à un travail des services sur la section d'investissement « dépenses », faisant le bilan des dépenses mandatées, des

marchés engâgés et des dépenses à venir d'ici la fin de I'exercice 2023, il a été identifié un certain nombre de dépenses

qui ne se réaliseront pas d'ici lâ fin de l'année.

Ainsi, il est proposé de ne pas réaliser d'emprunt sur 2023

Pour rappel, il est obligatoire, lorsque l'emprunt ne se réalise pas, de supprimer l'emprunt inscrit afin de ne pas avoir

« artificiellement » équilibré la section d'investissement. La commune doit donc être en capacité d'aller récupérer des

fonds sur des prévisions de dépenses non réalisées.

ll est donc proposé les transferts de crédits suivants afin de supprimer l'emprunt de 1122 195 €

Section investissement/recettes :

Détail

Emprunt 7647 -1122195 €

Virement d'autofi nancement 02! 114 488 €

Article budsétaire Oétail Montant

Opération 194 I 2772

Acquisition terrains

Provision d'actes -5 000 €

Opération 227 I 2158

Opération 221l 2188

Acquisition de metériels

Matériel FIPHtP

Eclairage public

-s 000 €

-27 707 €

Opération 270 I 2375

voirie générale

Marché pluri annuel SCOTPA 30 000 €

Opération 271l 2315

voirie de Rochine

Pas de travaux autres que ceux déjà

engagés d'ici fin 2023

-90 000 €
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Article budsétaire Montant

section lnvestissement/déoenses



APICP 2O22-O2

Opération 274 / 273f2

Groupe scolaire du Pontouvre

APICP 2O22-O9

Juste un coordonnateur SPS d'ici fin

2023

-400 000 €

Opérction 277 / 2037

Opé,atloî 217 / 27374

Op&ation 277 / 21316

Opération 277 / 2L3L8

Bâtiment général

Etudes GA Hall et ST

Solde sol Gymnase

Mur du cimetière

Usine Foulpougne et Tvx

centrale

Cu isine

-68 972 €

-56 028 €

-15 000 €

-90 000 €

Opération 278 12315

Traversée de Chalonne

APICP 2022-tt

Pas de travaux d'ici la fin de l'année -100 000 €

20415342 EPt llot des Anglades -120 000 €

Détail Montant

Compte 60612 -114 488 €

Virement d'autofinancement o23 114 488 €

L'équilibre du budget n'est pas modifié.

La commission des finances du 24/10 donne son accord au proiet de décision modificative 2023-02 tel qu'explicité ci-
dessus.

Moddme MERIC demonde si l'emprunt sero pris I'onnée prochoine.

Monsieur le Maire explique que le contexte octuel nécessitero une réflexion sur le financement des projets en cours et que
cette réflexion s'inscriro ddns le codre de lo prépdrotion budgétoire 2024.

Le conseil municipol oprès en ovoir délibéré, à l,unonimité,

- ACCEPTE le projet de décision modificotive 2023-02 comme présentée ci_dessus.

20231812 | Modification APlcP 2022-2

Monsieur le Maire, rapporteur, explique que les articles 12311-3 et R2311-2g du code Général des collectivités
Territoriales permettent aux collectivités territoriales d'inscrire des autorisations de programme et des crédits de
paiement (AP/CP) dans leur section d,investissement.

Section de fonctionnement/dépenses

Article budsétaire

Gaz / électricité



Les autorisations de programme constituent la limite supérieure des dépenses qui peuvent être engagées pour le
financement des investissements. Les crédits de paiement constituent la limite supérieure des dépenses pouvant être

mandatées pendant l'année pour couvrir les engagements contractés dans le cadre des autorisations de programme

correspondantes.

Ces dispositions sont particulièrement adaptées au caractère pluri annuel des investissements. Les AP/CP permettent une

meilleure lisibilité des opérations inscrites au budget.

Par délibération 2O2f/70/6 a été créée l'AP/CP 2O22-O2 relaliÿe à l'opération travaux de voirie ROCH lN E.

Les caractéristiques de cette AP/CP (montant / ventilation prévisionnelle des crédits de paiement) sont décrites dans le

tableau ci-dessous. Chaque modification de l'AP/CP fera l'objet d'une délibération du Conseil Municipal et la clôture de

l'AP/cP sera prononcée lors du vote d'un compte administratil lorsque l'opération sera soldée.

^P-CP 
202242 |

AUTORISATION

DE PROGRAMME

CREDITS DE PAIEMENT TTC

Article 2022 2023 2024

959 000 23L5 200 000 300 000 459 000

MOOtftcATloN N"r de l'AP/cP 2022-02

Suite à une meilleure appréhension de l'opération voirie de Rochine et notamment des travaux à y mener, il convient de

réviser l'AP/CP intégralement comme suit :

PROI ET

AUTORISATION

DE PROGRAMME

CREDITS DE PAIEMENT TTC

Article 2022 2023 2024 2025
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UAP/CP 2022-02 s'appelle donc: « VOIRIE ROCHINE »

PROJET

VOIRIES ROCHINE

Chaque autorisation de programme comporte la répartition prévisionnelle par exercice des crédits de paiement

correspondants et une évaluation des ressources envisagées pour y faire face. Ainsi l'autorisation de programme et les

crédits de paiement seront couverts par des subventions (Fonds Friches), vente de terrains, emprunts, autofinâncement

et autres financements possibles.

AP-CP 2022-02 / Opération 271 :



VOIRIES

ROCHINE
1 800 000 23!5 !20 L57 .48 300 000 755 000 524 442.s2

Chaque autorisation de programme comporte lâ répartition prévisionnelle par exercice des crédits de paiement

correspondants et une évaluation des ressources envisagées pour y faire face. Ainsi l'autorisation de programme et les

crédits de paiement seront couverts par des subventions (Fonds Friches), vente de terrains, emprunts, autofinancement

et autres financements possibles.

La répartition de ces sommes sera reprise aux budgets 2023,2024 et 2025

MODIFICATION N"2 de l'APlCP 2022-02

Suite à un travail des services sur les dépenses à venir dans le cadre de cette AP/CP dans l'objectif de supprimer l'emprunt
inscrit en section d'investissement/recettes, il convient de réviser l'AP/CP intégralement comme suit :

AP-CP 2O22-O2 I Opération 271 :

P RO.JET

AUTORISATION

DE PROGRAMME

CREDITS DE PAIEMENT TTC

Article 2023 2024 202s

VOIRIES

ROCHINE
1 800 000 2315 120 157.48 210 000 845 000 624 842.52

chaque autorisation de programme comporte la répartition prévisionnelle par exercice des crédits de paiement
correspondants et une évâluation des ressources envisagées pour y faire face. Ainsi l'autorisation de programme et les
crédits de paiement seront couverts par des subventions (Fonds Friches), vente de terrains, emprunts, autofinancement
et âutres financements possibles.

La répartition de ces sommes sera reprise aux budgets 2023,2024 et 2025.

Le conseil municipol oprès en ovoir délibéré, à l,unonimité,

ACCEPTE lo modilicotion de rAp/Cp 2022-02 comme présentée ci_dessus.

: Modifi ion APlcP 2022-9

Monsieur le Maire, rapporteur, explique que les articles 12311-3 et R2311-2g du code Général des collectivités
Territoriales permettent aux collectivités territoriales d'inscrire des autorisations de programme et des crédits de
paiement (AP/Cp) dans leur section d,investissement.
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2022



Les autorisations de programme constituent la limite supérieure des dépenses qui peuvent être engagées pour le
financement des investissements. Les crédits de paiement constituent la limite supérieure des dépenses pouvant être

mandatées pendant l'année pour couvrir les engagements contractés dans le cadre des autorisations de programme

correspondantes.

Par délibération 2022/613 a élé ctéée I'A? ICP 2O22-O9 telative à l'opération GROUPE SCOLAIRE DU PONTOUVRE (Etudes

+ coordonnateur SPS + Bureau de contrôle pour l'instant en l'état des connaissances du besoin en 2022)

Les caractéristiques de cette AP/CP (montânt / ventilation prévisionnelle des crédits de paiement) sont décrites dans le

tableau ci-dessous. Chaque modification de l'AP/CP fera l'objet d'une délibération du Conseil Municipal et la clÔture de

l'AP/cP sera prononcée lors du vote d'un compte administratit lorsque l'opération sera soldée.

AP-CP 2O22-O9 I OPERATTON 269 :

PROJET AUTORISATION

PROGRAMME

ARTICLE

BUDGETAIRE

CR E DIl

PAIEMENT

CRE DIT

PAIEM ENT PAIEMENT

GS DU

PONTOUVRE 182 000 € 2031/273

2022 2023 2024

35 000 € 70 000 € 77 000 €

Chaque autorisation de programme comporte la répartition prévisionnelle par exercice des crédits de paiement

correspondants et une évaluation des ressources envisagées pour y faire face. Ainsi l'autorisation de programme et les

crédits de paiement seront couverts par des subventions, emprunts, autofinancement et âutres financements possibles

Attendu que l'Ap/Cp au départ ne concernait essentiellement que les études, il convient maintenant d'y intégrer la part

de travaux quivont s'avérer nécessaires. ll convient donc de réviser intégralement I'AP/CP et, du fait du passage à la

M57, de la rattacher à une opération à part entière comme suit :

AP-CP 2022-09 / OPERATION 274 :

PROJ ET AUTORISATION

PROGRAMME

CHAPITRE

BUDGETAIRE

CREDIT

PAIEM E NT

CRE D IT

PAIEMENT

CREDIT

PAIEMENT

CREDIT

GS DU

PONTOUVRE 2 600 000 € 27

2021 2024 2025

324 € 1 400 000 499 676 €

chaque autorisation de programme comporte la répartition prévisionnelle par exercice des crédits de paiement

correspondants et une évaluation des ressources envisagées pour y faire face. Ainsi l'autorisation de programme et les

crédits de paiement seront couverts par des subventions, emprunts, autofinancement et autres financements possibles

Ces dispositions sont particulièrement adaptées au caractère pluri annuel des investissements. Les AP/CP permettent une

meilleure lisibilité des opérâtions inscrites au budget.

L'AP/CP 2022-09 s'aooelle donc : « GROUPE SCOLAIRE OU PONTOUVRE »

CRE D IT

MODItICATION N"1 de l'AP/CP 2022-09 :

PAIE Iü ENT

2022

700 000 €
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Les crédits seront repris aux budgets 2023,2024 et 2025

MOOIFICAIION N'2 de l'APICP 2022-09 :

Suite à un travail des services sur les dépenses à venir dans le cadre de cette AP/CP dans l'objectif de supprimer l'emprunt
inscrit en section d'investissement/recettes, il convient de réviser l'AP/CP intégrâlement comme suit :

AP-CP 202249 I OPERATION 274 :

PROJ ET AUTORISATION

PROGRAMME

CHAPITRE

BUDGETAIRE

CREDIT

PAIEMENT

CRE D IT

PAIEMENT

CRE D IT

PAIEMENT

CREDIT

PAIE M ENT

GS DU

PONTOUVRE 2 600 000 € 27

2022 2023 2024 2025

300 000 € 1 800 000 499 676 €

Chaque autorisation de programme comporte la répartition prévisionnelle par exercice des crédits de paiement

correspondants et une évaluation des ressources envisagées pour y faire face. Ainsi l'autorisation de programme et les

crédits de paiement seront couverts par des subventions, emprunts, autofinancement et autres financements possibles.

Les crédits seront repris aux budgets 2023,2024 et 2025.

Le conseil municipol oprès en avoir délibéré, ù l'unonimité,

- ACCEPTE lo modijicotion de I'AP/CP 2022-09 comme présentée ci-dessus,

20231814 | Modifrcetion APICP 2022-tt

Monsieur le Maire, rapporteur, explique que les anicles 12311-3 et R2311-29 du Code Général des Collectivités
Territoriales permettent aux collectivités territoriales d'inscrire des autorisations de programme et des crédits de
paiement (AP/CP) dans leur section d'investissement.

Les autorisations de programme constituent la limite supérieure des dépenses gui peuvent être engagées pour le
financement des investissements. Les crédits de paiement constituent la limite supérieure des dépenses pouvant être
mandatées pendant l'année pour couvrir les engagements contractés dans le cadre des autorisations de programme
correspondantes.

ces dispositions sont particulièrement adaptées au caractère pluri annuel des investissements. Les Ap/Cp permettent une
meilleure lisibilité des opérations inscrites au budget.

Par délibération 202218/3'n a été créée fAP/CP 2022-77 relative à l'opération AMENAGEMENT OE LA TRAVERSEE DE
CHAI-ONNE (Etudes et travaux pour l'instant en l,état des connaissances du besoin en 2022).

|dAPICP 2O22-t1 s'a lera donc:«AMENAGEMENTDE TA TRAVERSEE OE CHA NE»

Les câractéristiques de cette AP/cP (montant / ventilation prévisionnelle des crédits de paiement) sont décrites dans le
tableau ci-dessous. chaque modification de l'AP/cP fera I'objet d'une délibération du conseil Municipâl et la clôture de
l'AP/cP sera prononcée lors du vote d'un compte administratil rorsque ropération sera sordée.

AP-CP 2022-tt I OPERATTON 278 :
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324 €



PROJET AUIORISATION

PROGRAMME

ARTICLE

BUDGETAIRE

CREDIT

PAIEM ENT

CREDIT

PAIEMENT

AMENAGEMENT

DE LA TRAVERSEE

DE CHALONNE

700 000 €
2031

2033

23151

2023 2024

60 000 €

1000€

139 000 € 500 000 €

Chaque autorisation de programme comporte la répartition prévisionnelle par exercice des crédits de paiement

correspondants et une évaluation des ressources envisagées pour y faire face. Ainsi l'autorisation de programme et les

crédits de paiement seront couverts par des subventions, emprunts, autofinancement et autres financements possibles

Attendu que l'AP/CP au départ ne concernait essentiellement que les études, il convient maintenant d'y intégrer la part

de travaux qui vont s'avérer nécessaires. ll convient donc de réviser intégralement l'AP/CP et, du fait du passage à la

M57, de la râttacher à une opérâtion à part entière comme suit :

AP-CP 2022-11 / 9PE8AM!L?ZE :

PROJET AUTORISAIION

PROGRAMME

ARTICLE

BUDGETAIRE

CRE D IT

PAIEMENT

CREDIT

PAIEMENT

AMENAGEMENT

DE LA TRAVERSEE

DE CHALONNE
2315

2022 2023 2024

0 225 000

Chaque autorisation de programme comporte la répartition prévisionnelle par exercice des crédits de paiement

correspondants et une évaluation des ressources envisagées pour y faire face. Ainsi l'autorisation de programme et les

crédits de paiement seront couverts par des subventions, emprunts, autofinancement et autres financements possibles

Les crédits de paiement seront repris aux budgets 2024 et 2025

MODIFICATIO N N" 2 de I'AP/CP 2022-11

Suite à un travail des services sur les dépenses à venir dans le cadre de cette AP/CP dans l'obrectif de supprimer l'emprunt

inscrit en section d'investissement/recettes, il convient de réviser l'AP/cP intégralement comme suit :
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MODIFICATION N" 1 de I'AP/CP 2022-11 :

700 000 €

475 000

AP-CP 2022-11 / OPERATION 278 :



PRO] EI AUlORISATION

PROGRAMME

ARTIC LE

BUDGETAIRE

CREDIT

PAIEMENT

CREDIT

PAIEMENT PAIEMENT

AMENAGEMENT

DE LA TRAVERSEE

DE CHALONNE 700 000 €
23t5

2022 2023 2024

0 125 000 575 000

Les crédits de paiement seront repris au budget 2024.

Le conseil municipoloprès en ovoir délibéré, ù l'unonimité,

- ACCEP|E ld modiJicotion de I'AP/CP 2O22-ll comme présentée ci-dessus.

2023/8/5 : Admission en non valeur

Monsieur le Maire, rapponeur, explique que la trésorerie demande d'admettre en non-valeur une somme de 161,1.61€
après avoir effectué les procédures de recouvrement sans succès. Ces impayés concernent des dettes de 2017 à 2022.

42 redevables sont concernés. Sur ces 42 redevables, 15 ont des restes à payer inférieurs aux seuils de poursuites (15€
pour rappel).

La commission des Finances du 24 Octobre 2023 a rendu un avis favorable à l'admission en non-valeur de 1 611.61 €.

Mddome SARI,NDE demonde s'il s'ogit de frois lié à ld scoldrité.

Monsieur le Moire répond que oui, pour l'essentiel.

Le conseil municipoloprès en avoir délibéré, ù l'unanimité,

- ACCEPTE fddmission en non-vdleur de 1 611.61€.

20231816 : Garantie d'emDrunt locélia la Garenne

Monsieur le Maire, rapporteur, explique que la présente garantie est sollicitée dans les conditions fixées ci-dessous.

Vu les articles 12252-L et L2252-2 du Code général des collectivités territoriales ;

Vu l'article 2305 du code civil ;

vu le contrat de prêt N"151473 en annexe signé entre: oFFlcE pUBUc DE L'HAB|TAT DE LA CHARENTE, ci-après
l'emprunteur, et la Caisse des Dépôts et consignations;

ARTICLE 1 :

L'assemblée délibérante de la commune de GoND-PoNTouvRE accorde sa garantie à hauteur de 2s.oo % pour le
remboursement d'un prêt d'un montant de 2 015 274 euros souscrit par l'emprunteur auprès de la caisse des Dépôts et
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CREDIT

Chaque autorisation de programme comporte la répartition prévisionnelle par exercice des crédits de paiement

correspondants et une évaluation des ressources envisagées pour y faire face. Ainsi l'autorisation de programme et les

crédits de paiement seront couverts par des subventions, emprunts, autofinancement et autres financements possibles.



La garantie de la collectivité est accordée à hauteur de la somme en principal de 503 818.50 euros augmentée de

l'ensemble des sommes pouvant être dues au titre du contrat de Prêt.

Ledit contrat est joint en annexe et fait partie intégrante de la présente délibération.

ARTICLE 2 :

La garantie de la collectivité est accordée pour la durée totale du Prêt et jusqu'à complet remboursement de celui-ci et

porte sur l'ensemble des sommes contractuellement dues par l'Emprunteur dont il ne se serait pas acquitté à la date

d'exigibilité.

Sur notification de l'impayé par lettre recommandée de la Caisse des dépôts et consignations, la collectivité s'engage dans

les meilleurs délais à se substituer à l'Emprunteur pour son paiement, en renonçant au bénéfice de discussion et sans

jamais opposer le défaut de ressources nécessaire à ce règlement.

ARTICLE 3 :

La commune s'engage pendant toute la durée du prêt à libérer, en cas de besoin, des ressources suffisantes pour couvrir

les charges du Prêt.

La commission des finances du 24 octobre 2023 donne un avis favorable à la demande de garantie d'emprunt de 25%

d'un prêt de 2 015 274 euros demandée par LOGELIA dans le cadre de la construction de 17 logements à La Garenne.

Modome GROSMAN demonde quond seront livré les logements.

Monsieur MAGNANON indique que lo livroison est prévue pour l'été 2024

Le conseil municipol oprès en ovoir délibéré, à l'unonimité,

- ACCEPTE lo demdnde de gorontie d'emprunt de 25% d'un prêt de 2 015 274 euros demondée por LOGELIA dons

le codre de lo construction de 77 logements à Lo Gorenne.

20231817 | Gara d'emorunt Noalis accord de Drin e la croix RomDue

Monsieur le Maire, rapporteur, explique que par courrier, NOALIS, demande à la commune un accord de orinciDe pour

une garantie d'emprunt à hauteur de 50% dans le cadre De la construction de 51 lo8ements (30 PLUS / 21 PtAl dont 4

PLAI adaptés) à la Croix Rompue sur la période du 1" trimestre 2025.

Plan de financement du proiet :

1/Dépenses

charge foncière 2292 497€

Travaux 6 252249 €

Divers 277 7O4€

Total 8A22444€

2ltinancement:

PLUS 3 392 465€

PLUS foncier 7 252 782€
10

Consignations, selon les caractéristiques financières et aux charges et conditions du contrat de prêt N"151473 constitué

de 4lignes de Prêt.



PLA| 2 028 313 €

PLAI foncier 830 144 €

7 503 104 €

Subvention ETAT 123 900 €

Subvention ETAT-4 PtAl adaptés 55 920 €

Subvention ETAR-Bonus 1êr sem 31 500 €

Subvention GA PLUS 136 500 €

Subvention GA PLAI 98 350 €

Ville Gond-Pontouvre PLUS 27 3OO €

Ville Gond Pontouvre PLAI 19 570 €

Total 493 ItlO €

Fonds propres 826 200 €

I{OALIS souhaite un accord de principe sur un cautlonnement sur 3 751 552 € (50% de 7 503 104 €).

câlendrier proposé :

Programmation 2023

OS:décembre 2024

Livraison prévisionnelle : décembre 2026

Demande de garantie : 1" trimestre 2025

La commission des finances du 24 octobre a rendu un avis favorable à un accord de principe sur la garantie d'emprunt
telle que présentée ci-dessus pour la réalisation de 51 logements à « La croix Rompue » commune de Gond-pontouvre.

Le conseil municipol après en ovoir délibéré, à l'unonimité,

' EMET un ovis favordble ù un occord de principe sur lo garuntie d'emprunt telle que présentée ci-dessus pour lo
réolisotion de 51 logements à « Ld Croix Rompue » commune de Gond-pontouvre.

2023/8/8 : S|VU modification Mhme de versement de la participation

Madame Riou, rapporteur, explique que par délibération 202314/4 du 9 mai 2023, la commune a acté le versement en
trois fois pour 2023, de la participation au srvu de la crèche Familiale « Am stram Gram ».

L'aide est ainsi versée en mai 2023 (7/31, Aout 2023 (1/3) et en octobre 2023 (1/3)sur avis des sommes à payer émis par
la Crèche.

Par courrier du L1 octobre 2023, faisant suite au comité syndical du slvu crèche en date du 20 septembre 2023, le
Président du srvu nous informe que ce dernier souhaiterait modifier re rythme de versement.

En effet, en raison de difficultés de trésorerie en 2023, du fait du long délai de paiement des aides de la cAF, une nouvelle
organisation est souhaitée pâr la Crèche, à savoir;
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Un acompte de participation en Janvier N (2024) basé sur un pourcentage de la participation de l'ânnée N-1

\20231, soit2o % t

Puis une régularisation sur les mois suivants dont la temporalité de versement reste inchangée (Mai / Aout /
Octobre). Cette rétularisation fera l'obiet d'une délibération l'année N vers le mois de d'Avrll ou Mai une fois

le montant de la participation connue.

Ainsi, pour 2024, ily aurait lieu de verser en Janvier 2024, une somme de 7543 el2O% de ?7 714.34 € arrondis)

si ce principe était acté.

La commission des Finances du 24 Octobre 2023 donne un avis favorable à ces nouvelles modalités de
versement demandées par le SIVU Crèche.

Le conseil municipoloprès en dvoir délibéré, ù l'undnimité,

- ACCEPIE ces nouvelles modolités de versement demondées por le SIVU Crèche.

2023/8/9: Redevance actualisation oDP oranse

Monsieur Pierre, rapporteur, explique que suite au décret du 27 décembre 2005 relatif aux redevances et droits de

passage sur le domaine public qui fixe les modalités d'occupation du domaine public communal par les opérateurs de

communications électroniques, il y a lieu de fixer pour l'année 2022 la redevance relative à ORANGE.

Le montant de la redevance est revalorisé, chaque année, en appliquant lâ moyenne des quatre dernières valeurs

trimestrielles de l'index général relatif aux travaux publics, avec un arrondi à l'euro le plus proche.

IMPORTANT : La série des index TPO1 a évolué. La référence (1OO en janvier 1975), utilisée jusqu'à ce jour, a été arrêtée

le 16 décembre 2014 et une « base 2O1O » a pris le retais. Les calculs effectués à pârtir des nouveaux indices, selon la

méthodologie proposée par l'INSEE sur son site internet, conduisent à une baisse des montants plafonds des redevances.

L'indice de révision 2023 est de 1.5649

t2

Pour le domaine routier communal, les montants de redevance tiennent compte de la durée de l'occupation, de

la valeur locative de l'emplacement occupé et des avantages matériels, juridiques et opérationnels qu'en tire le

permissionnaire tout en ne devant pas excéder ceux indiqués dans le texte. Les installations radioélectriques (pylône,

antenne de téléphonie mobile..)sont exclues du champ d'application de ce texte.

La redevance est donc pour l'année 2023 de :

46.947 € du kilomètre pour les fourreoux de câbles souterroins

62.596 € du kilomètre oé en

37.298 € du m'zd'emprise du sol.

Considérant que ORANGE occupait au 31décembre 2022 (source Orange) :

778.447 kms en souterroin

77.609 kms en oérien

14.72 M2 d'emprise du sol

Lâ redeyance 2023 s'élève à 9 545 € (compte 70323)'

Pour mémoire, le montont 2022 s'élevoit à I654 €'



La commission des finances du 24 octobre 2023 donne un avis favorable sur le calcul et le montant de la
d'occupation du domaine public 2023 pour ORANGE.

Le conseil municipol oprès en ovoir délibéré, à l'unanimité,

- ÀCCEP|E le colcul et le montont de la redevance d'occupotion du domoine public 202i pour ORANGE

redevance

2023/8/10 : Redevance actualisation ODP GRDF

Monsieur Pierre, rapporteur, explique que le régime de redevance pour l'occupation du domaine public des ouvrages de

transport et de distribution de gaz est fixé par les décrets n" 2007-606 du 25 avril 2007 et 2015-334 du 25 mars 2015 ainsi
que par les articles L 2333-84 et L 2333-86 du Code Général des Collectivités Territoriales.

En plus de la Redevance « classique » (longueur de canalisations de gaz naturel situées sur le domaine public communal),
le Décret 2015-334 du 25 mars 2015 fixe un régime de redevances dues aux communes pour l'occupation provisoire de

leur domaine public par les chantiers de travaux sur les ouvrages de distribution de gaz exploités par GRDF. Le calcul de
la redevance ROPDP est effectué sur la base des longueurs de canalisations construites ou renouvelées sur le domaine
public communal et mises en gaz au cours de l'année 2022.

Le montant de ces redevances est décidé par le conseil municipal dans la limite de la formule suivante

. Redevance d'Occupation du Domaine Public (RODP)

(Plolond de lo redevdnce x L) + 7O(E x Toux de revoid,dsotion (7.19)

Le plofond de redevance est fixé à 0.035€. La commune peut librement déterminer le taux de cette redevance dans la

limite de ce plafond. De 2007 à 2022, le conseil municipal avait établi ce taux à 100% de 0.035€.

L représente la longueur en mètre de la canâlisation de gaz naturel située sur le domaine public, soit selon Gaz de
France : 42 879 mètres.

Le montant ainsidéterminé représente donc:

(0.035 x 42 879) + 100 = 1600.76 €.

Acemontant(1 600.76€), il convient d'appliquer l'évolution de l'index ingénierie de 1.39, cequi porte le montant de la
redevance à :

7 60O.76 x 7.39 = 2225 €

Redevance d'Occupâtion Provisoire du Domaine public (ROpDp)

Fomule de colcut : 0.35 x Lx index d,lngénieie (t.79)

L= 809 m

0.35 X 809 = 283.15 €

283.15 x 1.19 = 337 €

soit RODP 2023 + ROPDP 2023 = 2 562 € au titre de 2023 (lonsueurs 2022)arrondi à l'euro le plus proche à l,article L
2322-4 du Code de la propriété des personnes publiques,

Pour mémoire en 2022 2259€

La Commission des Finances du 24 octobre 2023 a émis un avis fâvorable au montant de RoDp G az pour 2023.

Le conseil municipal oprès en ovoir délibéré, à l,unonimité,
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ACCEPTE le montant de RODP Gaz pour 2O2i

Monsieur Pierre, rapporteur, explique que suite au décret du 27 décembre 2005 relatif aux redevances et droits de

passage sur le domaine public qui fixe les modalités d'occupation du domaine public communâl par les opérateurs de

communications électroniques, il y a lieu de fixer pour l'année 2022 la redevance relative à la société COMPLETEL.

Pour le domaine routier communal, les montants de redevance tiennent compte de la durée de l'occupation, de la valeur

locative de l'emplacement occupé et des avantages matériels, iuridiques et opérationnels qu'en tire le permissionnaire

tout en ne devant pas excéder ceux indiqués dans le texte. Les installations radioélectriques (pylône, antenne de

téléphonie mobile..) sont exclues du champ d'applicâtion de ce texte.

Le montant de la redevance est revalorisé, chaque année, en appliquant la moyenne des quatre dernières valeurs

trimestrielles de l'index général relatif aux travaux publics, avec un arrondi à l'euro le plus proche.

IMPORTANT : La série des index TP01 a évolué. La référence (100 en janvier 1975), utilisée jusqu'à ce.iour, a été arrêtée

le 16 décembre 2014 et une « base 2010 » a pris le relais. Les calculs effectués à partir des nouveaux indices, selon la

méthodologie proposée par l'lNsEE sur son site internet, conduisent à une baisse des montants plafonds des redevances.

L'indice de révision 2023 est de 1.5649

La redevance est donc pour l'année 2023 de :

. 46.947 € du kilomètre pour les fourreoux de côbles souterrdins

considérant que la société cOMPLETEL occupait au 31 décembre 2022 (source permission de voirie du f"17/77

/ délibération 201715/9 dela commune de Gond-Pontouvre) :

. 600 mètres en souterrdin

La redevance 2023 s'élève à 28.17 € (Compte 70323) : 46.947 x 0.6.

Pour mémoie, le montdnt 2022 s'élevoit à 25.58 €

La commission des finances du 24 octobre 2023 a donné son accord sur le montant de la redevance d'occupation du

domâine public 2023 pour coMPLETEL.

Le conseil municipol oprès en dvoir délibéré, ù l'unanimité,

- DONNE son occord sur le montont de lo redevonce d'occupotion du domoine public 2023 pour COMPLETEL.

2023lalt2: Convention de servit ude SDEG Treuil sud

Monsieur Mâgnanon, rapporteur, explique que dans le cadre du raccordement électrique et en éclâirâge public de

t,opération Îreuil sud par Logéliâ, le SDEG 16 doit poser des réseaux souterrains sur la parcelle communale cadastrée B

3544 (nouvellement référencée AH 10, suite au remaniement cadastral)

A cet effet, le SDEG16 demande l'établissement d'une convention de servitudes pour installer à demeure le réseau basse

tension, les branchements basse tension et le réseau d'éclairage public'

cette convention de servitudes est consentie par la Commune à titre gratuit. Le libre accès aux canalisations est éSalement

accordé au SDEG16 ou son déléSataire pour la construction et l'entretien de ces ouvrages électriques'

En conséquence, il est proposé au conseil municipal

t4
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- d'approuver la constitution d'une servitude de passage d'ouvrages souterrains au profit du SOEG de la Charente,

ainsi qu'une servitude d'accès sur la parcelle communale cadastrée AH 10 (ex B 3544) située entre l'impasse Jean Nebout

et la route des Fours à Chaux;

- d'autoriser le Maire à signer la convention de servitudes jointe en annexe, ainsi que toutes les pièces nécessaires

à la mise en æuvre de la présente délibération.

Le conseil municipoloprès en ovoir délibéré, à I'unonimité,

APPROUVE lo constitution d'une seNitude de possoge d'ouvroges souterroins au profit du SDEG de ld

Chorcnte, oinsi qu'une servitude d'occès sur la porcelle communole cddostrée AH 10 (ex B 3544) située entre

I'imposse Jean Nebout et lo route des Fours à Chaux.

AUTORISE le Maire à signer lo convention de servitudes jointe en onnexe, ainsi que toutes les pièces nécessoires

ù la mise en æuvre de lo présente délibétotion.

2023/8/13 :Acouisition de parcelle par prescription acquisitive

Monsieur Magnanon, rapporteur, explique que la commune de Gond-Pontouvre a aménagé et entretenu depuis

plus de 30 ans les parcelles suivantes :

- AB 57 (ex A 1264) : route de Vars à chalonne
- AL 12 (ex B 2342) : rue Jean Moulin
- AH 3 (ex B 2483) : place Jean Nebout
- AH 7 (ex B 2484) :route des Fours à Chaux

- AD 56 (ex A 1505) :rue du Perchet

Ces parcelles ont fait l'objet d'une « possession continue et non interrompue, paisible, publique, non équivoque,
et à titre de propriétaire ». À cette fin, les conditions exiSées par les articles 2267 el 2272 du Code Civil permettant
l'acquisition des parcelles par la prescription acquisitive trentenaire, sont réunies. La commune doit être considérée

comme propriétaire.

En conséquence, il est proposé au conseil municipal :

D'acquérir par prescription acquisitive trentenaire ou usucapion les parcelles AB 57, AL 12, AH 3, AH 7 et AD

56;

Monsieur ROBIN demonde comment lo commune s'est operçue de l,existence de ces porcelles.
Monsieur MAGNANON indique qu'elle se découvre ou |il des projets municipoux et qu'en I'occulence il o
follu discutet ovec le notaire en chorge pour pouvoir réoliser une intégrotion pour l'ensemble de ces porcelles
dons le potrimoine municipol.
Le conseil municipol oprès en ovoir délibéré, à l'unonimité,

AccEPTE l'acquisition par prescription ocquisitive trentenaire ou usucdpion les pdrcelles AB s7, AL 12, AH 3,
AH 7 et AD 56.

AUTORISE le Mdire à signer I'octe, oinsi que toutes les pièces nécessoires à lo mise en æuvre de lo présente
délibérotion

2023181 : Acouisition n blanc la Combe du Pin

Monsieur Magnanon, rapporteur, explique que la commune de Gond-Pontouvre souhaite aménager une liaison entre le
chemin rural qui monte à la Combe du pin et le chemin de puyrenaud.

cette liaison est une parcelle cadastrée AA 140 d'une contenance approximative de 190 mr. son aménagement permettra
de refaire le revêtement et d'aménager une plate-forme pour accueillir les bacs de déchets des riverains.

15
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délibération.



En accord avec les propriétaires, cette acquisition est à l'Euro symbolique compte tenu de son état et des futurs

aménagements quivont être réalisés par la commune.

En conséquence, il est proposé au conseil municipal

D'acquérir la parcelle AA 140 pour l'Euro symbolique, Ies frais d'acquisition étant à la charge de la commune;

- D'autoriser le Maire à signer l'acte, ainsi que toutes les pièces nécessaires à la mise en ceuvre de la présente

délibération.
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Le conseil municipol oprès en ovoir délibéré, à I'undnimité,

- ACCE1TE t,ocquisition de lo porcelle AA 740 pour l'Euro symbolique, les lrdis d'ocquisition étont ù ld chorge

de lo commune.

- AUTORISE le Moire à signer l'O]te, dinsi que toutes les pièces nécessotes à lo mise en æuvre de lo présente

délibérotion.
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Monsieur ALIX onnonce qu'il ne prendro pos port oux débots et oux votes de cette délibérotion et de lo
suivonte et sort de lo solle du conseil

Monsieur le Maire, rapporteur, explique que le riverain du 27 rue des Cheminées souhaite aménâger son entrée

afin d'accéder en véhicule à son garage. ll propose à la commune d'acquérir ce foncier d'une superficie de 20

m2.

Cette partie de foncier étant classé voie communale dans le tableau et plan de classement des voiries

communales en vigueur (VC 65), elle appartient au domaine public et est donc inaliénable.

Avant toute cession, il est donc nécessaire de constater sa désaffectation et de procéder à son déclassement en

l'application du code de la voirie routière.

La procédure de déclassement d'une voie communale est dispensée d'une enquête publique lorsque l'opération

envisagée ne porte pas atteinte aux fonctions de desserte ou de circulation assurées par la voie.

En l'espèce, cette partie de la voie communale formant un triangle est en mauvais état et nécessiterait des

travaux afin de la rendre utilisable. Elle n'â, de fait, plus aucune fonction de desserte ni de circulation, et en

retrait par rapport au trottoir.

Dans un second temps, ce foncier pourra être cédé après avis du domaine et délibération du conseil municipal.

Le conseil municipal doit se prononcer sur :

La désaffection et le déclassement de la partie de la voie communale décrite ci-dessus;
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Monsieur RoBIN demonde si l'accès à lo chorente sero toujours possible, notomment pour occéder à la mise à l,eau sur lo
Chorente,
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Monsieur le Moire répond que oui, comme c'est déjà le cds oujourd'hui et uniquementen morche orrière. MonsieurGoMEz

ojoute qu'oujourd'hui déjà, cette porcelle n'est pds utilisdble pour occéder à lo Chdrente en rdison d'un fort décoissement

d'environ 70cm et de lo présence d'un poteau à I'ongle. Monsieur le Moire précise que lo mise en conformité de cette

porcelle couteroit environ 7500€.

Modome MERIC demande si le SDIS o été sollicité concernont l'occès à lo Charente pour leurs véhicules

Monsieur le Moire indique que le SDIS o été sollicité et qu'il o répondu qu'il n'avdit oucune difficulté pour la mise ù I'eou

et qu'il utilise plus fréquemment lo rue du lovoir et lo mise à l'eou de cholonne.

Modome MERTC demonde ce que vo gogner lo commune en décldssont cette porcelle

Monsieur le Moire répond que lo commune ne gogne rien si ce n'est foire l'économie de 1500,€ de üdvoux de mise oux

normes.

Modome SARLANDE demande si lo sortie véhicule située en foce de lo porcelle ne sero pas gênée.

Monsieur le Mdire indique que le riveroin est présent dons I'assemblée et qu'il s'agit de Monsieur GIRARDEAU. ll roppelle

qu'ouparovont cette parcelle étoit cernée de murs de pierre et d'un pylône de pierre de toille sons que lo sortie véhicule

évoquée soit empêchée.

Modome MERTC indique que si cette porcelle n'o plus d'utilité pour lo commune, les trovoux d'odoptotion ne doivent pos

être foit. Monsieur te Moire rdppelle les obligotions due oux propriétqires de lo commune en motière d'dccès oux porcelles

depuis lo voie publique et qu'en I'occurrence, le propriétoire de lo porcelle mitoyenne occède à so propriété por le trottoir

et qu'un possoge « boteou » luiest dû, de même que I'oménogement de lo porcelle et le mur de soutènement.

Modome MERIC indique que le nom du riveroin n'est pos indiqué dans lo délibérotion et que dons une délibérotion quasi-

identique pdssée, le nom étoit précisé.

Monsieu le Moire indique qu'il vo loire vérifier si il y d une obligotion juridique et dit à l'ossemblée que tout le monde à

compris qu'il s'ogissoit de Monsieur ALlx.

Le conseil municipaloprès en ovoir délibéré, à lo moiorité (2 abstentions : M. Robin et Mme Méric),

ACCEPTE lo désoffection et le déclossement de la pdrtie de lo voie communole décrite ci-dessus

2023/8/15: Cession rue des cheminées

Monsieur le Maire, rapporteur, explique qu'une partie de la voie communale n'65 ayant été déclassée, il est proposé de

la céder pour une superficie de 20 m'au propriétaire de la pârcelle AK 56 située 27 rue des cheminées.

La commune de Gond-Pontouvre a demandé le 25 septembre 2023 une estimation au service du Domaine. Le conseil

municipal peut donc valablement délibérer.

Compte tenu que cette partie de Ia voie est en mauvais état et que l'acquéreur s'engage à réaliser les trâvaux

d'aménagement, il est proposé de la céder à l'Euro symbolique

Le conseil municipal doit se prononcer

- sur la cession au propriétaire de la parcelle AK 56 d'une partie de voie communale déclassée au

prix de 1€ symbolique, constituée d'un foncier d'une contenance de 20 m2 et représentée par la

partie à céder sur le plan ci-après. Les frais de Notaire sont à la charge de l'acquéreur'

- sur l,autorlsation à donner au maire de signer l'acte et toutes les pièces nécessaires à la mise en

ceuvre de la présente délibération.
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Mddome MERIC demonde qui a réolisé le bornoge

Monsieur MAGNANON indique que le bornoge o été réolisé le 21 octobre 2023 en même temps que plusieurs bornoqes
oilleurs dons ld commune.

Monsieur le Mdire précise que les frdis de bornage sont à la chorge des propriétoires, en l'occurrence lo commune. Le

bornoge est obligotoire ovont une cession.

Modame MERIC s'interroge sur l'Euro symbolique de lo cession et roppelle qu'une délibérotion de juiltet 2o2O ovoit été
retoqué pour cette rdison. Elle indique que ld cession à I'euro symbolique est proscrite por la loi. Elle indique que cette
cession devrait être conclue ou prix estimé por Fronce Domoine.

Monsieur le Mdire indique que dons ce cds porticulier, lo tronsoction à l'Euro symbotique est possible étont donnée les
économies d'oménagement loite por la commune estimées it 15oo€. Modome MERI: indique que les sujets des frois
d'aménogement et de lo cession à l'Euro symbolique sont distincts.

Monsieur le Maire indique que le contrôle de légalité effectuera son trovoil et met lo délibérdtion du vote.

Le conseil municipol oprès en ovoir délibéré à lo maiorité des sufftoges exprimés (i obstentions: M. GeolTroy, Mme
Joubert, Mme Foucon et 6 contres : Mme Meyer, M. Robin, Mme sdrlonde, M. Kitsoukou, M. chompaloux et Mme Méric),

- AccEPT€ lo cession ou propriétoire de lo porcetle AK 56 d'une portie de voie communole déclossée ou prix de
1€ symbolique, constituée d'un foncier d'une contendnce de 20 m, et représentée por lo portie à céder sur
le plon ci-dprès. Les frois de Notdire sont à lo charge de l,ocquéreur.

- AUToRISE le Moire à signer I'octe et toutes les pièces nécessoires à ld mise en æuvre de lo présente
délibérotion.
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Modome MERIC indique que I'odjoint concerné à bien de lo chonce d'ovoir droit à cette tronsoction et qu'elle

n'est pos sure qu'un dutre hobitont outoit pu bénélicier d'une telle tronsoction.

Monsieur le Moire reprend cette offirmotion et lui demonde si elle étoit ollée voi lo pdrcelle directement.

2023/8/17: Cession délaissé rue Kleber

Monsieur le Maire, rapporteur, explique qu'une partie de la voie communale n'54 ayant été déclassée le 4 juillet 2023, il

est proposé de la céder pour une superficie de 25 m'?au propriétaire de la parcelle AK 193 située 28 rue Kléber.

La commune de Gond-Pontouvre a demandé le 25 septembre 2023 une estimation au service du Domaine. Le conseil

municipal peut donc valablement délibérer.

Compte tenu que cette partie de la voie est entretenu depuis de nombreuses années en espace fleuri, il est proposé de

la céder à l'Euro symbolique.

Le conseil municipal doit se prononcer

Sur la cession au propriétaire de la parcelle AK 193 d'une partie de voie communale déclassée au

prix de 1€ symbolique, constituée d'un foncier d'une contenance de 25 m2 et représentée par la

partie à céder sur le plan ci-après. Les frais de Notaire sont à la charge de l'acquéreur.

Sur l'autorisation à donner au maire de signer l'acte et toutes les pièces nécessaires à la mise en

æuvre de la présente délibération.
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Monsieü ROBIN demonde si cette porcelle o été bornée.

Monsieur MAGNANON indique que le borndge o été réolisé le même iour que la porcelle vue dons lo délibérotion

précédente.

Madome MERIC loit un porotlèle ovec lo délibérotion d'usucopion ou bénéfice de lo commune et indiquont que c'est le

même procédé mais ou bénéfice du riveroin' 
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Le conseil municipol oprès en ovoir délibéré ù lo mojorité des suffroges exprimés (4 obstentions: M. Geoffroy, Mme

Joubert, Mme Foucon et Mme Méric et 4 contres : Mme Sorlonde, Mme Meyer, M. Kitsoukou, M. Chompoloux),

AccEPTE ld cession ou propriétoire de lo porcelle AK 193 d'une portie de voie communale déclossée

ou prix de 1 € symbolique, constituée d'un foncier d'une contenonce de 25 m'z et représentée por lo

portie à céder sur le plan ci-oprès. Les lrois de Notoire sont à lo chorge de l'ocquéreur.

ALITORISE le mote à signer l'dcte et toutes les pièces nécessoires à lo mise en æuvre de la présente

délibérotion.

Une convention tripartite doit être signée entre Noalis, GrandAngoulême et la commune de Gond-Pontouvre.
La commune valide le principe de réalisation de ces logements sur son territoire et apporte, avec GrandAngoulême, un
soutien financier en faveur de leur production selon leur règlement de participation financière.

Conformément au règlement général communautâire d'intervention « Habitat » du PLH, tout accord de subvention de
l'agglomération est conditionné par la contribution (valorisation, subvention) de la commune d'accueil du projet à

hauteur minimum de 20% de la subvention de GrandAngoulême (VRO, foncier, autres... hors garanties d'emprunt).

Au cas présent, l'aide de GrandAngoulême s'élevant à 83 300 €, celle de la commune s'élève donc à 16 660 € minimum.
Elle peut prendre plusieurs formes : aide financière, remise d'un bien immobilier (terrain, immeuble bâti, ...) ou réalisation
de travaux liés à l'opération.

En l'espèce, le projet est situé dans le périmètre d'intervention de l'EPF Nouvelle Aquitaine dite de requalification du
Pontouvre. A ce titre, les recettes liées à la revente du foncier acquis ne couvrant pas toutes les dépenses engagées
(foncier, frais d'études, ...), l'opération sera déficitaire.
La commune devra donc combler le déficit de l'opération pour un montant bien au{elà des 16 660 € minimum dus. Aussi,
la participation se fera en nature par cet apport financier lié au déficit de l'opération.

Tous les engagements sont matérialisés dans la convention jointe à la présente délibération

- La validation du principe de l'apport en nature pour la réalisation de 16 logements locatifs sociaux dans le cadre

de l'opération « llot Foulpougne »;
- La signature de la convention tripartite entre Noâlis, GrandAngoulême et la commune de Gond-Pontouvre.

Le conseil municipdl après en ovoir délibéré à l'unonimité,

VALIDE le principe de l'opport en noture pour lo réolisotion de 16 logements locotifs socioux dons le codre de

l'opérdtion « llot Foulpouqne ».

AUTORISE Lo signdture de lo convention triportite entre Noolis, GrondAngoulême et lo commune de Gond-

Pontouvre.

Modome GROSMAN demonde si les difTicultés du permis de construire ont été surmontées.

Monsieur MAGNANON répond que le projet o été retouché pour qu'il soit confome ou PLUI notomment concernont lo

règle d'interdiction de décoissement supérieur ù 70cm. ll précise que les rompes d'occès ont été remplocés por des escd-

liers. tl ojoute que le promoteur est en ottente de l'intervention des orchéologues de l'INRAP pour les fouilles préventives.
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2023/8/18 : Participation commune îlot de Foulpougne

Monsieur Magnanon, rapporteur, explique que NOALIS réalise une opération de logements locatifs sociaux sur la

commune de Gond-Pontouvre dans le cadre de l'opération « llot Foulpougne ».

Le conseil municipal doit se prononcer sur ;



2023l8l19 | Plan bibliothèque demande de subvention

Monsieur Magnanon, rapporteur, explique que le plan d'équipement lancé par le ministère de l'éducation

nationale en 2018 en faveur des bibliothèques d'écoles est reconduit cette année afin d'encourager

l'implantation ou la redynamisation d'espace dédiés spécifiquement à la lecture dans les écoles.

Dans le but de créer, animer, revitaliser ou développer la bibliothèque de l'école, il convient à l'équipe

pédagogique de construire un projet en lien avec la collectivité à l'aide d'un formulaire d'engagement.

La collectivité pourra bénéficier d'une subvention de l'Etat à hauteur de 1500 € destinée exclusivement à l'achat

de livres et pourra compléter cette subvention pour un montant libre sans minimum (mobilier-travaux-

animation par exemple).

La collectivité propose à la Directrice de l'école primaire du Pontouvre d'effectuer une commande ne dépassant

pas 1500 € TTC et de rédiger le projet d'accompagnement.

La collectivité s'engage à abonder la subvention de 1500 € versée par l'Education nationale et destinée

exclusivement à l'achat des ouvrages pour un montant de 5283 € en valorisant les heures de BCD du centre

social de Gond-Pontouvre.

Le conseil est sollicité pour

- Autoriser le Maire à déposer une demande de subvention dans le cadre de cette opération

- Autoriser le Maire à signer les documents de mise en æuvre de cette délibération.

Modome SARLANDE demdnde des précisions sur les mouvements finonciers de cet Appel ù projet.

Monsieur MAGNANON explique que lo commune percevro 7500€ de subvention en compensotion des 1500€

d'ochdt de livres et que c'est une opérotion blanche pour les linonces de ld commune-

Le conseil municipol oprès en ovoir délibéré à I'undnimité,

AUToRISE le Mdire à déposer une demonde de subvention dons le codre de cette opétdtion.

Monsieur Magnanon, rapporteur, explique que la commune de Gond-Pontouvre a reçu de la part de la commune de Saint

Yrieix sur Charente une demande de participation financière relative au remboursement des frais de scolarité pour L

enfant de la commune scolarisé :

-En CM1 à l'école Claude Roy

Le montânt de la participation financière due, soit 480.52 €, correspond au tarif départemental 2022-2023 et une

convention est jointe à la demande.

La commission des finances du 24 octobre a émis un avis favorable à la participation financière demandée à hauteur de

480.52 €.

Le conseil municipoloprès en ovoir délibéré, à l'undnimité,

- ACCEPTE lo porticipotion finoncière demondée à houteur de 480.52 €.
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Madame la Directrice de l'école primaire du Pontouvre sollicite ia collectivité afin de bénéficier d'une subvention

de 1500 € pour alimenter la 8CD dans ce cadre.

AUT)RISE le Moire à signer les documents de mise en æuvre de cette délibérotion.

202318/20 : Participation scolaire Saint Yrieix



2023/8/21 : Repas des aînés : recrutement et rémunération de l0 emplois temporaires

Monsieur Gomez, rapporteur, explique qu'afin de compléter l'effectif du personnel communal assurant le service du repas

des aînés qui aura lieu le dimanche 10 décembre 2023, 10 emplois temporaires sont nécessaires.

ll est à noter que cette estimation est supérieure au besoin, mais qu'elle permet de pallier, dans l'urgence, d'éventuelles

absences ou désistements.

ll est proposé aux membres du conseil municipal de :

- CREER 1.0 postes d'agents contractuels pour accroissement temporaire (au titre de l'article 1.332-23 7" du code général

de la fonction publique) pour assurer le service du repas des aînés le dimanche 10 décembre 2023.

- FIXER Ia rémunération forfaitaire individuelle à 244.20 €. Ce montant correspond au taux d'heures supplémentaires des

dimanches etjours fériés pour un adjoint technique au 1" échelon (barème de trâitement), multiplié par 10 heures, en

application d'une décision du comité technique en date du 3 octobre 2018.

Modome BODINAUD précise que les recrues sont tous des étudionts de I'amondier.

Le conseil municipol oprès en ovoir délibéré à l'unonimité,

CREE 10 postes d'ogents controctuels pour occroissement temporoirc (du titre de l'orticle 1.332-23 1" du code

générol de lo fonction publique) pour ossurer le service du repos des oînés le dimonche 10 décembre 2023.

FIXE lo rémunérotion Iorloitoire individue e à 244.20 €. Ce montont correspond ou toux d'heures supplémentoires

des dimonches et jours fériés pour un odjoint technique ou 1" échelon (borème de troitement), multiplié por 10

heures, en opplication d'une décision du comité technique en dote du 3 octobre 2078.

202318122: Création de poste au tableau agent de maîtrise principal

Monsieur Gomez, rapporteur, explique au conseil municipal que conformément à l'article L. 313-1 du code général de Ia

fonction publique, les emplois de chaque collectivité et établissement sont créés par l'organe délibérant de la collectivité.

Monsieur Gomez expose que le poste de responsable de la cuisine centrale est actuellement non pourvu. Un appel à

candidatures dans le cadre d'emplois des techniciens ou Agent de Maîtrise ou Adjoints Techniques a été publié.

A l'issue de la procédure de recrutement, le jury â fait son choix sur un cândidat qui détient le grade d'agent de maitrise
principal.

€n conséquence il est proposé à l'assemblée de :

- créer un poste d'agent de maîtrise principal à temps complet (35/35è") à compter du 1"'janvier 2024.

ll est précisé que les crédits nécessaires seront inscrits au budget.

Monsieur GOMEZ indique que la personne recrutée vient du conseil régional et est en poste au lycée Guez de Balzac. ll
prendra ses fonctions au début du mois de janvier.

Monsieur le Maire témoigne des difficultés que les communes rencontrent pour recruter ce type profil.

Le conseil municipal oprès en ovoir délibéré à l'unanimité,

- CREE un poste d'ogent de maîtrise principol à temps complet (35/35è-") ù compter du 7,, jonvier 2024.
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202318123 : Convention de partenariat marché de Noël

Madame Vinet, rapporteur, explique que les 2 et 3 décembre 2023, ilest proposé d'organiser un marché de Noëldans la

salle des fêtes et sur le parvis de la Mairie.

Le rôle de chaque partenaire est décrit dans une convention particulière pour laquelle il convient de délibérer en Conseil

Municipal.
Le conseil municipâl doit se prononcer sur:

- La convention de panenâriat entre la commune de Gond-Pontouvre, les APE et l'association 16'Mille Commerces

pour l'organisation du marché de Noël 2023.

- L'autorisation à donner au maire de signer lâ convention et toutes les pièces nécessaires à la mise en cêuvre de

la présente délibération.

Modome VINET précise que cette monifestotion se dérculero en même temps que le téléthon, orgonisé ovec une semoine

d'ovonce sur le colend er notionolà lo demande du cscs

Le conseil municipal oprès en ovoir délibéré à l'unonimité,

- AUTORISE lo convention de portenoriot entre lo commune de Gond-Pontouvre, les APE et I'ossociotion 76'Mille

commerces pour I'orgonisation du morché de Noël 202i.

- AUTORISE le moire è! signer la convention et toutes les pièces nécessoires ù lo mise en æuvre de la présente déli-

bérotion.

Monsieur le Maire, râpponeur, rappelle que le Maire doit rendre compte à l'assemblée des décisions qu'il a été amené à

prendre dans le cadre de la délégation votée par le Conseil Municipal dans sa séance du 29 mars 2014, conformément

aux afticles L2!22-22 et 12122-23 du C.G.C.T.
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La commune met gratuitement à disposition la salle des fêtes et le parvis de la Mairie, et prend en charge l'animation
ainsi que la venue de la calèche. Les autres partenaires Sarantissent la tenue de la manifestation pendant les deux jours.

202318124 | oéléÉlioîs
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Par décision du :

5 octobre 2023: Marché pour l'aménagement de deux parkings (maison médicale du Treuil et rue Cuvier)

attribué à l'entreprise Eiffage.

9 octobre 2023: Marché pour la création d'une voirie pour la desserte de la zone de Rochine attribué à

l'entreprise SCOTPA pour le lot 1et à l'entreprise Mon Jardin en charente pour le lot 2.

9 octobre 2023 : Pass Accession 2023-2 versé à Mme Butterlin.

18 octobre 2023 : Marché pour l'aménagement de la traversée de Chalonne - Mission de coordinateur sécurité

et protection santé catégorie 2 attribué à l'entreprise Alpes Contrôles.

24 octobre 2023 : Provision pour créances douteuses.

25 octobre 2023 : Annule et remplace la décision de reprise pour créances douteuses.

QUESTIONS DIVERSES

Questions Madame MERIC

Question 1

« Le maire détermine par arrêté (...) un ou plusieurs emplâcements destinés à l'af{ichage libre. »

Quand cet arrêté a-t-il été pris pour les panneaux d'affichage libres dont il a été dit au conseil de septembre qu'ils « seront

réalisés dâns les jours qui viennent sur les emplacements vus en commission » ?

Monsieur le Moire répond que cet orrêté est en cours de rédoction et qu'effectivement il ouroit dti être pris en omont.

Question 2
Depuis le 1er juillet 2022, ies deux articles suivants sont en vigueur

L 2121-15 : Dans la semaine qui suit la séance au cours de laquelle il a été arrêté, le procès-verbal est publié sous forme

électronique de manière permanente et gratuite sur le site internet de la commune, lorsqu'il existe, et un exemplaire sur

papier est mis à la disposition du public »

l2:12]-25:« Dans un délai d'une semaine, la liste des délibérations examinées par le conseil municipal est affichée à la

mairie et mise en ligne sur le site internet de la commune, lorsqu'il existe »

En date du O3l1U2023, les délibérations sur le site communal sont arrêtées à juin 2023

comment tolérer que notre commune soit hors la loi ?

Quelle exemplarité donnons-nous à nos administrés ?

Monsieur le Maire regrette le ton et les mots choisis de cette question et indique que le OGS o été sollicité pour gorontir lo

publicotion dans les temps des délibérotions.

Question 3

Nous sommes invités prochainement au démarrage des travaux de Rochine.

ln https://www. nord.gouv.frlcontenu/telecha rgement/1427518a887 fiie/MaireRisques-LlLLE. pdf
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« Le Maire de chaque commune est ainsi un acteur majeur de la gestion des risques, (....) En participant à la sensibilisation

et à la responsabilisation des citoyens, le Maire transmet aux habitants la connaissance des risques particuliers à leur

commune, (...) Parce qu'il connaît son territoire, ses administrés et la loi visant à les préserver, le Maire doit limiter
l'exposition des personnes et des biens dans les zones soumises aux différents phénomènes. »

Quels moyens ont été mis en ceuvre pour dépolluer le site afin de garantir à nos concitoyens un environnement

sain ?

Quelle garantie avez-vous, monsieur le maire, que ce site ne présentera aucun risque pour les habitants qui

souhaiteront par exemple avoir un jardin potager ?

Monsieur MAGNANON répond que l'étot de pollution de ROCHINE n'est pos une découverte et qu'un grand nombre

d'études ont été foites et tronsmise à l'oméndgeur. L'oménageur o déposé un Permis d'Aménoger dons les règles et les

services de l'étot ont été sollicité. ll précise que les terrcs polluées seront encopsulées soit en dessous des voiries, soit en

dessous des bôtiments. tl indique que le Permis d'Aménager o été occordé oprès une étude scrupuleuse des seNices de

l'étot et de ses recommondotions.
Monsieur le Moire roppelle qu'il lout t'oire très attention ù l'utilisotion des mots dans une ossemblée publique comme le

conseil municipol. ll roppelle éqdlement que le projet ROCHINE est très structuront pour lo commune et est menée depuis

2OO8. ll rdppelle que lo démorche CARTECLIMA invite fortement à la reprise des friches et que ces dernières sont toutes
polluées. ll renouvelle l'invitotion ù être présent pour lo présentdtion du projet, cette dernière étont foite en présence des

bureoux d'études qui présenteront les modolités protiques de la dépollution. ll indique égolement que le proiet est

conforme dux règles octuelles en mdtière de dépollution qui sont plus protectrices que cellesen vigueur en 2OO8. llsouliqne
que lo sonté et lo sécurité des hobitdnts est ou cente de ses préoccupations et que les seNices de l'étot sont les experts

légitimes de ces sujets. ll roppelle égdlement que l'oménageur est en pleine responsobilité de ce sujet comme de son

Ionctionnement futur. Le contrôle sera t'oit ou moment des dépôts de permis de construire qui seront délivrés en vérifiant
leur conformité ou PLUI, ou PA et oux recommondotions de ld DREAL.

ll ojoute que ce projet représente l'ovenir de lo commune en termes de réponse oux besoins de logements pou les

étudionts, pour les fomilles et pour les séniors.

Monsieur MAGNANON précise les techniques d'encdpsuloge. Monsieur ROBIN demonde quelle est lo pollution du site.

Monsieur le Moire invite Monsieur ROBIN ù venir ù lo présentation oit il pourro obtenir les réponses précises à ses

questions.

Question 5

Dans un contexte politique mondial troublé, l'Europe est un élément de stabilité. L'Europe est aussi un soutien puissant

à notre économie et à la transition énergétique.
Par exemple : « ma prime rénov » s'appuie sur des financements européens Les prochaines élections européennes seront
décisives pour l'avenir de l'union européenne
Quels moyens va mettre en æuvre notre commune pour faire connaître à nos concitoyens les enjeux de ce vote et les

inciter à se rendre aux urnes ?

Monsieur le Moire répond qu'ilest de la responsobilité des condidots de susciter l'odhésion des électeurs lorsdes diflérents
scrutins. Pour ce qui est de lo porticipdtion des citoyens oux différents scrutins, nous relaierons les initiotives de l'étot sur
le devoir civique et le droit de vote.

fordre du jour étant épuisé, Monsieur le Maire, lève la séance.

?0,t
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G.DEZIE
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GONDFONTOUVRE le 10 novembre 2023

Le Maire,


